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Chères Rochecorbonnaises,  
Chers Rochecorbonnais,

L'Etat a décidé de diminuer de manière significative et 
historique l'aide (Dotation Globale de Fonctionnement) 
qu'il verse aux collectivités. 
Pour notre commune c'est prêt de 30% soit 100 000 € dont 
nous devrions être privés en 2 ans.
Malgré ce contexte de lendemains difficiles le conseil 
municipal travaille à la réalisation du programme de 
campagne. C'est ainsi que nous n'augmenterons pas les 
impôts, comme nous nous y sommes engagés mais que 
différentes réflexions sont en cours pour diminuer les frais 

de fonctionnement, reporter si besoin certains projets et maintenir dans la mesure du 
possible notre programme d'investissements.
Dans cette situation drastique, notre entrée dans la Communauté d'Agglomération 
Tour(s) Plus prend tout son sens. En effet l'adhésion aux services communs et les 
groupements d'achats, vont permettre des économies d'échelle tant en fonctionnement 
qu'en investissement. A ce titre nous avons soumis à la CA Tour(s) Plus dans le cadre 
de la préparation de son budget 2015 le dossier  d’aménagement de la RD 952 qui 
comprend notamment l’itinéraire cyclable en bord de Loire de Blanc Foussy aux Patis 
dont l’étude sera normalement réalisée en 2015.
De même la réflexion sera engagée sur l’aménagement du site de l’Observaloire et 
l’organisation de cônes de vue sur le fleuve.
Le principe du portage foncier par la CA Tour(s) Plus pour l’acquisition de parcelles 
en bord de Loire entre l’Observaloire et le parc Saint-Georges destinées au maraîchage 
devrait également  être acté.
Sur le plan communal pour les dossiers de l’eau potable et de l’assainissement nous 
sommes toujours dans l’attente pour le premier de l’accord de la subvention de l’agence 
de l’eau Loire Bretagne, pour le second de l’autorisation de la Région. 
Les temps d'activités périscolaires (TAP) - voir dossier dans cette édition - connaissent 
un beau succès auprès des enfants et des parents mais ils coûtent à notre commune 
environ 40 000 € par an. Chaque cycle de TAP va de  vacances à vacances ce qui 
implique à chaque fois une nouvelle inscription des enfants et un nouveau planning... 
Et c'est la que commence le remue-méninge et le remue-ménage car il faut revoir 
l'utilisation des salles, leur entretien et le planning des intervenants.
Plusieurs dossiers cependant avancent de manière concrète. La salle des fêtes dont la 
couverture, l'isolation et le changement des huisseries sont pratiquement terminés.
Les travaux de la rue Vaufoynard (renouvellement de la canalisation d’eau potable, 
enfouissement  du réseau EDF, éclairage public, aménagement de trottoirs et 
stationnement) se déroulent normalement. Fin juin 2015 la rue devrait être rendue à 
la circulation. 
Depuis bien longtemps nous aurons oublié Noël, les fêtes de fin d’année et les vœux 
du Maire fixés au 9 janvier 2015 à 20h30 au gymnase.
Dans l’attente de vous retrouver pour ce moment de convivialité et d’espérance en 
l’avenir, je vous souhaite de joyeuses fêtes de fin d’année entourés  de celles et ceux qui 
vous sont proches.

        Bernard PLAT,
        Maire
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Nouveaux rythmes scolaires, c'est parti !

253 enfants ont repris le chemin 
de l’école le 2 septembre 2014.  

Cette rentrée scolaire aura vu la 
mise en place des Temps d'Activi-
tés Périscolaires, réforme imposée 
par la loi. La concertation avec l’en-
semble des acteurs éducatifs (direc-
trices d’écoles, partenaires associatifs, 
enseignants, parents d’élèves, élus et 
services municipaux….) commencée 
en mars 2013 aura duré jusqu’en juin 
2014... La commune a décidé la gra-
tuité des TAP pour permettre au plus 
grand nombre d'y participer, tel que le 
veut l'esprit de la loi. Cependant l'ins-
cription des enfants n'est pas obliga-
toire. Ces rythmes ont pour objectif de 
favoriser la mixité sociale, de déve-
lopper le vivre ensemble par un égal 
accès de tous les élèves aux activités, 
une cohérence et une continuité des 
activités entre les différents temps de 
l’enfant (scolaire, périscolaire et ex-
trascolaire).

Le  temps hebdomadaire d’enseignement 
se déroule le matin de 9h à 12h et 
l’après-midi de 13h30 à 15h45 avec 
une demi-journée supplémentaire le 
mercredi. 

Les 3h de temps d’activités périscolaires  
ont été réparties à hauteur de 3/4h par 
jour les lundi, mardi, jeudi et vendredi 
en élémentaire comme en maternelle 
de 15h45 à 16h30. 

• le temps scolaire 
hebdomadaire obligatoire 
est de 24h, partagé en 
9 demi-journées, sur 36 
semaines

•  la journée de travail 
scolaire ne doit pas 
dépasser 5h30

• la demi-journée ne doit 
pas excéder 3h30

• la pause méridienne ne 
peut être inférieure à 1h30

Petit rappel des grands principes

Musique avec Cécile 
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Les équipes

En maternelle : au centre Sylvie coordinatrice des TAP, à sa droite Caren,  Véronique, 
Jeanine, Monique (bénévole). A sa gauche, Séverine, Corinne et Naomie.

En élémentaire :  de gauche à droite Etienne, Vanessa (bénévole), 
Barbara, Nadège, Monique, Charlène, Lucie et Nadine - Antoine (ASR 
Football) et Céline au 1er plan.

Atelier développement durable avec Sophie, intervenante Tour(s) Plus

Pour les maternelles et les 
élémentaires :
A 15h45 l’enfant peut rentrer à 
la maison. Mais s’il fréquente 
l’accueil périscolaire le soir, il 
doit obligatoirement être inscrit 
en TAP. L’enfant qui ne participe 
pas aux TAP doit être autorisé à 

rentrer seul ou être récupéré après la classe par un des 
parents ou une personne autorisée.

De 15h45 à 16h30 les enfants sont pris en charge  
par la mairie pour une activité de 45 mn par groupe.  

L’enfant inscrit est engagé pour une activité  sur la durée 
du cycle (entre chaque période de vacances scolaires).  Il 
ne peut quitter l’établissement sur le temps des TAP qu’à 
titre tout à fait exceptionnel conformément à l’article 7 du 
règlement.

Le Mercredi : 
L’enseignement a lieu de 9h à 12h. Un accueil périscolaire 
est assuré le mercredi jusqu’à 12h45 pour les enfants qui 
ne restent pas à l’ALSH l’après midi. Seuls ceux inscrits 
au Centre de loisirs peuvent déjeuner à la restauration 
scolaire.  

Lieux des activités 

En élémentaire : ateliers des classes, classe, salle 
informatique, gymnase, ALSH, cour….
En maternelle : ateliers des classes, classe, salle de 
motricité, ALSH

Coût pour la commune 

La mise en place des temps d’activités périscolaires a 
nécessité un réaménagement complet des plannings 
des animateurs pour  minimiser le recrutement d’agents 
supplémentaires et pour réduire les coûts.

Coût prévisionnel sur une année :
Achat de fournitures : 10 000 € 
Coût du personnel : 30 300 €
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             Informatique avec Denise (bénévole)

Intervention de l'association Afric'Amitié

Après 7 semaines de fonctionnement et après concertation 
conduite avec l’ensemble des acteurs concernés, la commune 
a souhaité faire évoluer le dispositif des activités périscolaires 
afin de mieux répondre  aux besoins des enfants notamment au 
niveau de l’école maternelle.  Toutes les activités restent gratuites.

Les activités pour le deuxième cycle du 
lundi 3 novembre au vendredi 19 décembre : 
quelques nouveautés  pour les élémentaires
Confection d’objets pour le Téléthon ou pour noël, recherche 
scientifique, Rochecorbon et son histoire, activités bijoux et 
accessoires… Et bien d’autres activités encore. A la fin du cycle, 
les activités permuteront d’un niveau de classe à l’autre permettant 
ainsi aux enfants de découvrir un large panel d’activités.

Pour les maternelles, les groupes sont constitués en trois niveaux. 
Les activités moins diversifiées qu’au premier cycle alterneront 
entre temps calmes et temps d’activités.

Pour accompagner les enfants sur les 
différents sites ou participer  

à des activités, nous avons besoin de 
bénévoles. Si vous êtes rochecorbonnais, 

parents, grands parents….

Vous souhaitez accompagner les enfants 
et participer aux activités périscolaires,

Contactez Sylvie GUERCHE, 
coordinatrice des TAP au 02.47.52.89.09

Un personnel d’encadrement compétent et 
attentionné
La sécurité des enfants et la qualité des activités éducatives ont 
été primordiales dans le choix de l’organisation de ces nouveaux 
rythmes de l’enfant.
Les enfants sont encadrés par un adulte minimum par groupe de 
14 pour les écoles maternelles et un adulte minimum par groupe 
de 18 pour les enfants des classes élémentaires.
Sylvie Guerche Directrice de l’ALSH est la Responsable des 
activités périscolaires du groupe scolaire. Elles est assistée d’une 
équipe de référents qui sont à l’écoute des parents et attentifs au 
bien-être des enfants. 

Les encadrants
Ces intervenants ont été choisis pour leurs qualités éducatives 
alliées à leur domaine de compétences : des agents territoriaux 
spécialisés des écoles maternelles, des agents municipaux 
expérimentés titulaires du BAFA ou en cours de formation, des 
professionnels spécialisés dans le domaine artistique, sportif, 
des associations partenaires (ASR section Football, Afric'Amitié, 
Lion’s Club) des intervenants de la Communauté d'Agglomération 
Tours Plus en lien avec l’environnement et des bénévoles de la 
commune en soutien des encadrants.

Notre objectif est de proposer des activités de haute 
valeur éducative qui permettront à chaque enfant de 
découvrir, cultiver et transférer différentes compétences 
dans leur vie de tous les jours et tout particulièrement 
dans leur scolarité.
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  Les écoles

Du côté des élémentaires ...

Le 2 septembre, élèves, pa-
rents et  enseignants se sont 

retrouvés dans la cour de l’école.  
Bonne humeur et bonnes réso-
lutions étaient au rendez-vous. 
Depuis, quelques semaines enso-
leillées se sont écoulées et tout le 

monde s’est habitué aux nouveaux 
rythmes avec classe le mercredi 
matin et activités de loisirs en fin 
d’après-midi. Nous accueillons cette 
année deux nouveaux collègues. 
Enseignements en classe, projets, 
manifestations…..favoriseront les 

apprentissages et permettront 
à vos enfants de s’épanouir.

Du côté des maternelles...

Après une fête des écoles très 
réussie et des vacances bien 

méritées, c’est dans la bonne hu-
meur tempérée d’un peu d’appré-
hension que l’équipe pédagogique 
de l’école maternelle a préparé 
cette nouvelle rentrée... En effet 
cette année, non seulement l’école 
accueille de nouveaux collègues, 
mais  en étroite collaboration avec 
la municipalité, elle met en ap-
plication la réforme des rythmes 
scolaires ! Alors tout d’abord bienve-

nue à Corinne David qui remplace 
Minnie Deny, à Emily David qui as-
sure la décharge de direction d'An-
nie Galissaire, à Aurélien Le Poupon 
qui complète le mi-temps de Sylvette 
Osty, et du côté des ASEM à Carène 
Cadro qui remplace Christel Bois-
gard pendant son congé maternité.
Quant au changement de rythme, 
nul doute que tout cela va se caler 
doucement dans les semaines qui 
viennent…

Malgré des effectifs chargés (111 
élèves pour 4 classes), équipe pé-
dagogique, élèves, parents et parte-
naires mettront tout en œuvre pour 
réussir ce nouveau défi,  et per-
mettre ainsi aux enfants d’acquérir 
connaissances et compétences à 
travers de nouveaux projets.
Alors en route pour une nouvelle an-
née scolaire, bonne rentrée à tous, 
et rendez-vous dans la prochaine  
«Lanterne» !

Annie Galissaire, 
Directrice

2ème rang 
de gauche à droite : 
Christel, Caren, 
Emily, Sylvette, 
Véronique L, 
Aurélien, 
Véronique D., 
Naomi.

1er rang :
 Corinne, 
Catherine, 
Annie, 
Séverine.

Grande section : Annie Galissaire / 
Emily David et  Séverine Francineau 29

Moyenne et grande section :  Corinne 
David et Caren Cadro / Christel 
Boisgard

28

Petite et moyenne section : Sylvette 
Osty /  Aurélien Le Poupon et Véronique 
Durquet

27

Petite section : Véronique Lemoine et 
Noami Gouvernelle / Catherine Breteille 27

Retour sur la Commémoration  
du 70ème anniversaire du débar-

quement en Normandie 

Juin 1944 – juin 2014 : 70 ans 
se sont écoulés. Les élèves de 

CM2, aujourd’hui au collège, ont 
commémoré à leur façon cet anni-
versaire : séjour sur les plages du 
débarquement, rencontre avec des 
Rochecorbonnais puis exposition en 
juin ouverte au public pour présenter 
toutes les activités liées à ce projet. 
Retour en photos sur les témoi-
gnages de Rochecorbonnais qui 
sont venus raconter leurs souve-
nirs d’enfance pendant la seconde 
guerre mondiale. C’est une chance 
pour les enfants d’avoir pu échan-
ger avec une autre génération, une 
génération qui a vécu 39-45. Je re-
mercie sincèrement Mme Courson, 
Mrs Bodier, Aubert et Bouillot qui 
ont accepté de témoigner. 

2ème rang de gauche à droite : 
Christelle Rigoux (CE1/CE2), 
Françoise Audouin (CM1), 
Edith Perrotin (CP/CE1), 
Bastien Lelièvre (CE2)

1er rang : 
Christel Brun (CP), 
Anne-Marie Saint-Jean (CM2-direction), 
Audrey Dabilly (CP/CE1 le lundi, CM2 le jeudi).

Anne-Marie Saint-Jean, 
Directrice
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  L'enfance

Les multi-accueils 

Le Centre de Loisirs : retour en images !

En cette rentrée, l'équipe 
pédagogique a choisi  de 
travailler avec les enfants 
sur différents pays : Japon, 
Mexique, Allemagne, Afrique...
Ce projet est une chance 
pour les enfants, familles et 
professionnels, de s’enrichir 
culturellement autour d’un  
« doux voyage ». 

A noter : 

Une réunion de rentrée 
«Petite Enfance» aura lieu le 
Jeudi 23 Octobre à 19h00 
à la salle des fêtes.

La Terrasse Les Petits Lutins
Bienvenue à 
Sabine Demay, 
éducatrice de 
jeunes enfants,  
qui assure le 
remplacement 
pour quelques 
mois de Céline 
Grosjean, 
Directrice des 
Petits Lutins. 

" Ma priorité est d’accueillir 
individuellement chaque enfant afin 
qu’il se sente en sécurité, en confiance 
contribuant ainsi à son épanouissement 

et son développement. 
Je souhaite répondre au mieux aux 
besoins et aux attentes des familles et 
les accompagner dans leur fonction de 
parents afin d’être en cohérence et en 
continuité avec le travail déjà accompli 
au sein de la structure.
L’équipe : Mme Da Conceiçao, Mme 
Roullier et moi-même proposerons 
aux enfants des ateliers sur le thème 
de la jungle ainsi que des activités 
répondant à leur développement 
moteur, intellectuel et artistique en 
tenant compte des compétences de 
chaque enfant. 
Des séances de motricité auront lieu 
ces 4 prochains mois.
Des ateliers parents-enfants seront 
proposés au sein des Petits Lutins. "

          Cours de salsa          Fabrication d'un chateau fort

          Mini-séjour aux écuries d'Anadée. Aller-retour à vélo           Mini-séjour à Saint Laurent Nouans - Atelier tissage
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  Associations culturelles Comité 
d'Animation 

La Bibliothèque

Grâce à l’arrivée de nouvelles béné-
voles et à la réorganisation des per-

manences, la bibliothèque est depuis  
début septembre ouverte tous les jours :

En période scolaire :
du lundi au vendredi 
de 16h00 à 18h00  

le samedi de 10h00 à 12h00  
Pendant les vacances scolaires :
le mercredi de 16h00 à 18h00  
le samedi de 10h00 à 12 h00

Lors du Forum des associations du  
6 septembre dernier, nous avons ac-
cueilli beaucoup de personnes de 10h00 
à 16h00. Les bénévoles ont  enregistré 
quelques inscriptions et ont apprécié de 
pouvoir  échanger avec  les adhérents et 
les visiteurs.

Au programme :
La bibliothèque propose le 8 no-
vembre prochain à 20h30 à la salle 
Saint - Vincent, une lecture théâ-
tralisée du roman de Pierre Chaine  
«Mémoires d’un rat» sur la guerre de 
14/18. Deux acteurs du «Théâtre du Pas-
sage»  font un récit vivant - avec des morts 
- drôle - avec de l’émotion -, décalé - avec 
du bon sens en quantité, des mémoires de 
«Ferdinand» rat mascotte d’un poilu.
Spectacle gratuit.

Anne-Marie GUEYLARD,
Présidente

Pour tout renseignement,  
contactez le Président au 02.47.52.58.84

La Maison des Rochecorbonnais

Le forum des Associations du 
6 septembre s'est bien déroulé, 

avec un  nombre de visiteurs sa-
tisfaisant à nos stands et plusieurs 
nouvelles demandes pour nos acti-
vités qui  sont au nombre de sept :   
• Patchwork : lundi de 14h00 à 16h30   
•  Informatique : lundi et jeudi de  
 14h00 à 16h00

• Randonnée : vendredi de 14h00 à  
  17h00 
• Pastel : lundi de 18h00 à 20h30,   
  mardi de 13h30 à 17h30 et de                                                                      
  18h00 à 20h00    
• Scrabble : mardi de 15h45 à 18h00  
• Italien : lundi de 10h00 à 11h30
• Tricot-Crochet : jeudi de 14h00 à  
  16h00.

Cotisation annuelle : 16 €
Inscriptions à la Maison des Ro-
checorbonnais, 7 Rue du Docteur  
Lebled      

Gérard BARILLER, 
Président 

Pour tout renseignement, contactez  
la Présidente au 02.47.52.86.93 

bibliothèque.rochecorbon@orange.fr

Retour sur le 
4ème salon de 
l'artisanat et du 
développement 
durable

Cette 4ème édition 
s'est déroulée 

les 4 et 5 octobre 
2014 à Lulu Parc et a 
attiré de nombreux visiteurs. L'inauguration a eu lieu en présence 
notamment du président de la chambre de métiers M. Gérard Bobier, 
de son trésorier général M. Mauro Cuzzoni , de Bernard Plat Maire 
de Rochecorbon, de ses adjoints et de ses conseillers municipaux, 
ainsi que des propriétaires de Lulu Parc Evelyne et Gérard Morisseau.  
Les différents corps de métier étaient bien représentés par les com-
merçants, artisans de Rochecorbon et des communes avoisinantes. 
Merci à la municipalité et à ses services administratifs et techniques, 
à tous les bénévoles et plus particulièrement à Jackie Moreau, pour 
son soutien au président du Comité d'Animation (provisoirement affaibli 
pour raisons de santé) afin d'assurer le bon déroulement de ce salon. 
Et enfin, un grand merci à Evelyne et Gérard, ainsi qu'à leur fils Romain 
et à toute son équipe qui, dès la fin de la saison de la Guinguette, nous 
ont laissé libre accès pour l'installation de ce 4ème Salon.

Sortie au Puy du fou le samedi 13 décembre
(Tous les spectacles sont à l’abri)

Inscription à la Maison des Rochecorbonnais (02-47-52-58-84) ou 
au 06-88-23-21-01 au plus tard le 10/11/14 (sous risque d’annulation 
de cette sortie). Tarif tout compris (transport aller/retour, entrée Parc, 
spectacles, déjeuner) :  78 € (adulte) ; 58 € (enfant - de 13 ans)

Programme : 
- 8h15 : Départ  de l’Observaloire de Rochecorbon
- 11h / 11h15 : Arrivée au Puy du Fou
- 11h30 : 1er spectacle - 12h30 : Déjeuner
- 14h : Continuité des spectacles et temps libre 
  pour visite du Parc et des villages de Noël
- 19h : Départ (retour)
- 22h30 : Arrivée à Rochecorbon Pour tout renseignement, contactez le  

Président Daniel RIPAULT au 06.88.23.21.01

M. Hoareau, gérant de l'entreprise HD Couverture 
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ça bouge à Culture et Loisirs ! 

L 'association Culture et Loi-
sirs située à la salle Saint-

Vincent propose chaque 
année de nombreuses acti-
vités ainsi que des pièces de 
théâtre et un superbe spec-
tacle de danse annuel. Choi-
sissez l'activité qui vous plaît 
et venez nous rejoindre ! 
Activités culturelles et  
artistiques 2014/2015  :
G.R.S, Gym douce, Gym  
tonic-stretching, Yoga, Soph-
rologie.
Création et spectacles : Des-
sin/peinture, modelage, atelier 
crea/déco, théâtre enfants (ins-
cription encore possible) et adultes, 
cirque, magie.
Danses : danse classique, 
éveil à la danse, danse afro-
contemporaine, afro-gym, 
danse orientale, danse fla-

menco, zumba atomic, 
zumba, country, mo-
dern'jazz.
Instruments : Guitare 
basse, guitare d'ac-
compagnement, gui-
tare classique, piano, 
violon.
Nouveautés : afro-
gym enfants, afro-
gym adultes, atelier 
éveil au cirque dès 
4 ans - initiation à la 
GRS dès 4 ans.
A noter :  "On n'est 
pas deschiens" 
Théâtre adulte  
Samedi 13 décembre 
21h00 à la salle 
Saint-Vincent.

Secrétariat : 02.47.52.51.73  
culture-et-loisirs@wanadoo.fr  

www.cultureetloisirs.fr          Spectacle salle Oésia - Mai 2014

 L'Agenda 21

Dans le cadre de son Agenda 21, la mairie de Rochecorbon a tenu un stand au salon de l’artisanat et du dévelop-
pement durable organisé par le Comité d'Animation de Rochecorbon les 4 et 5 octobre. La thématique choisie 

cette année était le recyclage des déchets et la récupération. 
Afin de sensibiliser les enfants à ces questions, un 
atelier collectif de collage à partir de matériaux de 
récupération leur était proposé. Plusieurs petites mains 
ont ainsi œuvré à la création d’une lanterne colorée. 
L’espace de collecte mis en place en mairie a été 
présenté pour inciter les Rochecorbonnais à y déposer 
leurs bouchons, piles, instruments d’écriture usagés 
ainsi que leurs anciennes lunettes et téléphones 
portables. 
Les expositions sur le compostage, sur l’incitation à une 
meilleure gestion des déchets mais aussi sur l’Agenda 
21 de la commune ont suscité un intérêt certain et 
soulevé quelques questions de visiteurs. 
Pour cette occasion, les meubles utilisés sur le stand 
avaient été prêtés par Emmaüs, association qui 
récupère et revend vêtements, mobilier et décorations.
 

Pour tout renseignements, contactez Camille Hainry  
chargée de mission développement durable Agenda 21 au 

02.47.52.50.20 ou contact@mairie-rochecorbon.fr

Recyclage et récupération des déchets 

Salon du développement durable - 4/5 octobre 2014
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La saison a redémarré le 
10 Septembre pour les en-

fants, avec un effectif qui a dou-
blé par rapport à l'an dernier. 
Beaucoup d'enthousiasme lors 
des premiers entraînements. 
Les enfants découvrent ou redé-
couvrent les joies du ballon dans 
la bonne humeur. Les parents 
sont les bienvenus le mercredi 
de 18h à 19h15 au gymnase 
pour accompagner Valentin et 
Charlotte dans l'encadrement et 
suivre les progrès de leurs en-
fants.

Pour le bureau, Nelly Bourbonnais 

Section basket :
les juniors doublent 
leurs effectifs !

Pour tout renseignement, contactez  
la Présidente Marie-Ange NOGUEIRA 

au 06.09.89.28.72
http://www.asr-basket.fr/

  APE

La fête des 
écoles du 

28 Juin dernier 
s'est déroulée 
cette année au 
gymnase. En ef-
fet, Dame Météo a 
chamboulé toute 
notre organi-
sation jusqu'au 
dernier moment, mais finalement ce fut 
une très belle journée : les enfants ont 
tous réalisé un superbe spectacle, la 
vente des enveloppes qui a remplacé 
la traditionnelle tombola a bien fonc-
tionné, les stands de restauration ont 
connu un réel succès et surtout les en-
fants se sont bien amusés sur les nom-
breux stands de jeux. A noter une nou-
veauté cette année : des ateliers sur le 
développement durable. Un grand mer-
ci aux bénévoles qui se sont mobilisés 
pour le montage, démontage, tenue des 
stands, confection de crêpes et gâteaux, 
sans qui cette fête n'aurait pu être réalisée. 

Merci également à la Municipalité pour 
le prêt du gymnase et du matériel et 
surtout un grand merci à André et Noël, 
présents bénévolement comme nous 
depuis le lever du jour !

• Présidente : Lucie Leroy
• Vice-Présidente : Sylvie Moliard
• Trésorier : Bertrand Bégat
• Vice-Trésorière : Séverine Pierrot
• Secrétaire : Julie Vuillet
• Vice-Secrétaire : Héloïse Guerineau

Le nouveau bureau :

Pour tout renseignement,  
contactez la Présidente Lucie Leroy

rochecorbon.ape@gmail.com - 06.61.49.07.92

A noter : 
• Prochaine réunion le 3 novembre à    
20h30 à la Maison des Rochecorbonnais.
• Vente à la table (jouets, accessoires 
de puériculture et vêtements enfants), 
dimanche 16 novembre au gymnase.

Pour le bureau, Nelly Bourbonnais

Fête de l'école - 28 juin 2014

  Associations sportives

Le CAP (Course A Pied) se dis-
tingue par sa simplicité et sa 

convivialité, avec ses membres  
« dopés »…par les bonnes vertus de 
la course à pied. Le bilan de la saison 
2013-2014 est très positif et l’on retien-
dra comme faits marquants : une ma-
gnifique victoire collective du CAP au 

challenge du nombre 
à La Ballanaise de  
Ballan Miré devant 
tous les clubs du dé-
partement ; un dépla-
cement collectif pour 
le trail de l’île de Ré 
pendant le week-end 
de la Pentecôte et 
plein de beaux souve-
nirs de cette épopée...
Voici une troisième 
année qui commence 
pour le CAP ASR. 
La petite section 
de course à pied 
devient grande avec 

une vingtaine de nouveaux inscrits 
pour cette rentrée 2014-2015 : 
l’engouement général pour la course à 
pieds se vérifie aussi à Rochecorbon !
Qu’elles ou qu'ils soient «speed 
tortues», «lièvres» ou «jaguars», 
les anciens membres sont de retour 

sur les routes et chemins du village 
pour de nouvelles aventures et vous 
en croiserez certainement. Nous 
attendons les nouveaux venus pour 
partager leur bonne humeur lors des 
footings réguliers, et pour ceux qui le 
souhaitent des émotions sur les trails et 
courses. L'entraîneur et les membres 
expérimentés du CAP seront là pour 
conseiller et encourager les débutants.
La saison a commencé fort avec 
l’incontournable rendez-vous des 
courses de Tours du dimanche 21 
septembre puis la traditionnelle 
Ronde des Vignes de Rochecorbon 
organisée par l’ASPTT le dimanche 
9 novembre. De grandes émotions en 
perspectives…Il est encore possible 
de nous rejoindre !!! 

Mickaël Métaireau, 
Président 

Petit CAP ASR deviendra grand ! 

Pour tout renseignement,  
asrochecorbon.cap@gmail.com

La section  
Gym volontaire 

a obtenu le label "Qualité Club" 
décerné par la Fédération 

Française d'Éducation Physique 
et de Gymnastique Volontaire. 

Bravo !
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  Associations musicales

La Chorale sans Nom et Cent 
Notes dirigée par Arnaud Juliot  

a terminé  la saison 2013-2014 par 
un concert donné dans l'église de 
Rochecorbon  le 15 juin 2014, avec  
pour invitée : la chorale Chambrai-
sienne "la Chambriolle" dirigée par 
Jean Marie Monmarché. Les deux 
chorales avec un répertoire varié ont  
conquis un public venu nombreux. 
Le lendemain , le 16 juin,   l'assemblée 
générale de la chorale "Sans Nom cent 
notes" a eu lieu réunissant l'ensemble 
des membres de l'association.
Jacky Davot , Président durant 24 
ans a transmis le témoin à Jean-Paul 
Langlois, de même que Jean Jacques 
Dupont à Roselyne Mancassola.

A noter ! 
• Concert  de Noël en l’église de    
  Rochecorbon  le 14  Décembre 
  à 16h00.

 

Nous  invitons tous les Rochecorbonnais 
(es) intéressés (es) par le chant à se 
joindre à nous pour chanter dans la 
joie et la bonne humeur. Répétition les 
lundis de 18h30 à 20h00 à la salle des 
fêtes de Rochecorbon.

Pour le Président, 
Roselyne Mancassola

La chorale Sans Nom Cent Notes : un nouveau bureau 

École de musique 

Les effectifs de rentrée sont main-
tenant établis. Ils sont légère-

ment en hausse. La répartition des 
cours s’établit cette année entre l’éveil 
musical, l’initiation, les cours de for-
mation musicale puis en pratique ins-
trumentale, flûte, hautbois, clarinette, 

saxophone, cornet, percussions, piano 
et guitare.  D’autres cours, tels que 

tuba, trombone… sont susceptibles 
d’être dispensés. Les plus jeunes  
participent au chant choral, activité col-
lective très attrayante. Ensuite à partir 
de la troisième année de pratique ins-
trumentale le chant choral est rem-
placé par  l’intégration dans la classe 
d’orchestre ce qui permet de mieux 
appréhender la musique d’ensemble, 
de s’écouter et aussi de partager une 
bonne ambiance de groupe.

Enfin à partir 
du 2ème

 cycle 
de formation 
musicale, 
l’intégration dans 
l’harmonie est 
nécessaire afin 
de progresser 
encore et de venir 
apporter une 
aide précieuse 
à l’ensemble 
musical.

Ensemble Musical 
Les répétitions ont repris le mardi 
soir de 20h30 à 22h30. L’Ensemble 
Musical accueille avec plaisir quelques 
nouveaux éléments et notamment des 
élèves issus de l’école de musique ce 
qui est encourageant pour maintenir 
la qualité des différents pupitres.
Un nouveau programme est travaillé 
assidûment. 
Le mois de novembre arrivant, la 
commémoration du 11 novembre sera 
la première sortie de cette nouvelle 
année musicale, suivie de la Sainte-
Cécile le 23 novembre. 
L’Ensemble musical est toujours prêt 
à accueillir de nouveaux musiciens. 
N’hésitez pas à venir nous rencontrer 
lors de nos répétitions à la salle des 
fêtes !

Martine PRIMAULT, Secrétaire EMSC

L'Ensemble Musical Sainte-Cécile 

Pour tout renseignement, contactez  
le Président Guillaume Bertrand

au 07.61.25.05.96 - emscecile@gmail.com

Présentation du 
nouveau bureau 

• Président : 
  Jean Paul         
  Langlois
• Vice Président :  
  Jacques Baron
• Trésorière : 
   Annick Bracquier

• Trésorière adjointe :       
  Annick Abadie
• Secrétaire : 
  Roselyne Mancassola
• Secrétaire adjointe : 
  Catherine Gouin

Pour tout renseignement, contactez  
le Président  Jean-Paul Langlois  

au 06.08.55.06.07

De gauche à droite : Annick Bracquier, Annick Abadie,  
Jean-Paul Langlois, Jacques Baron, Roselyne Mancassola  
et Catherine Gouin
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Comité de jumelage - Rochecorbon / Hünxe 
Rejoignez-nous !                  
     
Notre objectif : 

Le Comité de Jumelage de Rochecorbon  a pour but de 
favoriser les échanges scolaires, sportifs, culturels, so-

ciaux, etc. avec  Hünxe (Allemagne), d'organiser des  ren-
contres, visites ou séjours des délégations des villes ju-
melles. Il participe ou soutient toute action entreprise dans 
le sens de l'unification de l'Europe et du rapprochement 
entre les peuples.

Rappel historique :
Sous la conduite de M. Deslandes, et de Mme Aubert,  
Adjointe aux affaires sociales, une première délégation se 
rend à Hünxe en Mai 1986. 
• En juin 1988, le Conseil Municipal de Rochecorbon a dé 
  libéré sur la création du jumelage entre Hünxe et Roche- 
  corbon. 
• La signature de la charte de jumelage a lieu les 10 et     
  11 septembre 1988 à Rochecorbon, les 22 et 23 octobre  
  1988 à Hünxe. 
M. Peters et M. Deslandes mettent surtout l’accent sur des 
sentiments de paix et de prospérité. 
   

Officialisation  du Comité de Jumelage à Hünxe
Signatures des Maires : Mrs Peters et Deslandes                              

Hünxe est une verte contrée de 10580 hectares, 
située au bord de la Rhur dans la vallée inférieure 
de la Lippe (rivière), proche des grandes villes de 
Mulheim, Duisbourg, Dusseldorf....

Hünxe s’étend en terrasses du nord au sud : bois et 
landes, prairies et champs offrent en alternance un 
paysage rural intact. Cette commune est très active 
avec une vie culturelle et sportive très riche.  

 °°°HHHUUUNNNXXXEEE   

Mairie de Hünxe

Chateau de Gastropp Hünxe
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Paroles d'enfants : 
C'est quoi pour toi le  Comité de Jumelage de 
Rochecorbon?

R. : Juliette  9 ans
Des personnes qui disent qu'elles doivent venir dans 
une ville et inversement  les habitants qui doivent aller 
dans le pays des personnes venues.

R. : Etienne 7 ans 
C'est quand on a un frère ou une soeur dans une 
autre  commune. C'est quand Papi et Mamie vont en 
Allemagne voir leurs amis.

R. : Noé 6 ans.
Ca  veut dire qu'on a des jumelles !

R.: Quantin  8 ans.
Des rencontres entre les gens.

R. : Paul 11 ans. 
C'est quand on visite un pays étranger et que l'on s'y 
fait des amis.

Avec quelle ville Rochecorbon est-elle jumelée ?

R. : Juliette, Quantin
Je connais le Pays, mais pas la ville.

R.:  Noé
J'sais pas.

La ville c 'est  Hünxe, toi, voudrais- tu y aller?

R.: Juliette
Oui avec mes parents.

R.: Noé
Non parce qu'ils ont gagné la coupe du monde.

R.: Quantin
Oui pour jouer au football et rencontrer le meilleur 
gardien de but du monde.
R. : Etienne
Oui !

1996- Hûnxe 
plantation de 
l'arbre de mai

1987- accueil à la cave municipale.

1987 - visite de Langeais
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Les adhérents ont la parole : 

"Il ne s'agit pas d'un simple échange entre Français et 
Allemands. Des liens se créent, des liens si intenses 
qu'on communique toute l'année en attendant de se 
revoir l'année suivante."

"J'avais 15 ans la 1ère fois que je 
suis allée à Hünxe c'était avec mes 
parents. J'y suis retournée plusieurs 
fois depuis. Aujourd'hui, j'en ai 40 et je 
ne me lasse pas de ces échanges forts 
enrichissants. Les hôtes sont toujours 
aussi accueillants et sympathiques et 
les visites très intéressantes. Cette 
année, j'ai décidé à mon tour de 
recevoir une famille."

"Pour ceux qui  pensent que la langue est une barrière, et bien 
dites-vous que les échanges entre Rochecorbon et Hünxe 
existent depuis 26 ans et qu'une très petite minorité de Français 
à ce jour parle Allemand, mais qu'importe, on se comprend 
toujours quand on a envie d'apprendre et de partager."

"J'ai connu le Comité de Jumelage par l'intermédiaire de 
la mairie , qui a organisé en 1989 un échange avec des 
adolescents de Rochecorbon et Hünxe. 
Ma fille était alors au collège de Vouvray où elle apprenait 
l'allemand (1ère langue), elle a participé avec une dizaine de 
jeunes à ce séjour, sous la houlette des deux mairies. Ils 
étaient hébergés dans des familles où  il y avait des jeunes de 
leur âge et ma fille a été enchantée de son voyage.  Quelques 
mois plus tard, nous avons accueilli Katherin l'adolescente 
de Hünxe, venue avec une dizaine de jeunes.Des activités 
sportives et des visites ont été organisées pour eux.
Ce fut l'occasion  pour moi d'adhérer au Comité de Jumelage, 
et je ne le regrette pas car les échanges avec nos amis 
allemands sont devenus plus qu'amicaux... Ils font partie de 
notre famille.
De plus, nous avons visité tellement de sites intéressants là-
bas, comme les chantiers navals à Papenburg, les mines à 
ciel ouvert de lignite, le stade de Schalke 04, le Gazometer 
transformé en centre culturel, Wesel avec son Musée de la 
Prusse,  Düsseldorf, Xanten,  le détournement de la Lippe, 
pour créer un havre de verdure et de réserve naturelle, 
etc.. etc. Lorsque que nous recevons nos amis à notre tour, 
nous organisons des visites de nos sites touristiques qui ne 
manquent pas en Touraine, et bien-sûr ils dégustent notre 
vin de Vouvray mais aussi de Chinon et de Bourgueil qu'ils 
apprécient grandement !
Lorsque nous nous rencontrons, nous avons l'impression que 
nos  relations amicales entretiennent l'Europe et nous nous 
sentons plus Européens . 
Je conseille à tous de participer à notre comité de Jumelage."

"Hünxe est un petit village calme dans une région verdoyante 
et boisée. Il se compose de belles maisons cossues, sans  
entourage des jardins fleuris que l'on peut envier par leur 
entretien et leur beauté. La  générosité et la gentillesse des 
personnes qui nous reçoivent, nous étonnent à chaque 
séjour par la recherche des sites à visiter. C'est cela que 
vous découvrirez si vous nous rejoignez pour partager ces 
échanges."

"Il faut pérenniser le Comité de Jumelage,  
amener des nouvelles familles à partager ces 

moments intéressants, d'un point de vue culturel, 
historique et humain.

Prenez contact avec nous  
afin de mieux comprendre ce que nous apporte  

ce jumelage outre-Rhin. "

2000 - Kalkar Rivr Lady

2001-Rochecorbon  Tambourkorp

2004 -mine de lignite en Rhénanie
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Bouger pour apprendre - apprendre pour comprendre - comprendre pour agir !

Jacky Davot , Président  - 06.10.32.18.19.
Avec la participation de Jacqueline, Marie Lou, Nicole, Anne-Marie, Nelly, Christine, Céline, Stéphanie. 

Si vous voulez  contribuer à la 
réussite de nos projets, nous 
vous invitons à devenir membre 
du Comité de Jumelage de 
Rochecorbon en nous adressant  
le bulletin d' adhésion joint à votre 
journal  La Lanterne.
Adhérer au Comité de Jumelage  
vous engage pour un échange 
réciproque, à participer aux 
activités et à recevoir une famille 
de la ville jumelle lors de leur 
venue à Rochecorbon une fois par 
an sur un week-end de 4 jours.  
A Hünxe  vous serez reçu par la 
même famille. Nous restons à 
votre écoute pour toutes suggestions, 
et à votre disposition pour tous 
compléments d'informations.

2014- Soirée officielle à Hünxe.
Cadeau offert par la municipalité pour  officialiser 
les 25 ans de nos Comités de Jumelage.

Nous sommes conviés 
chaque année à la kermesse 
de Hünxe qui se tient en 
octobre. Il a été décidé avec 
la Municipalité de nous  y 
rendre l'année ou nous 
recevons nos hôtes. 

La prochaine réception 
de nos Amis à 

Rochecorbon aura 
lieu le week-end de 
l'Ascension en 2015

1994 - Cathédrale de Cologne

2008 - configuration football

2008 - la pelouse est sortie sur ses 
rails pour  la préparation d'un concert

2006 - chantier naval

2008 - Le trains 
suspendu à  Wappertal

1997 -  Parvis de l'église.
Plantation d'un tilleul 
Royal offert par Hünxe.

1995 - Visite au Futuroscope
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Éboulement rue des Basses-Rivières, 16 janvier 1933 
                       Par Pierre Chaurin

Beau et fragile à la fois

Comment ne pas résister au 
charme de notre coteau ligérien 

baigné de soleil, largement décrit 
dans les guides touristiques? La 
végétation méditerranéenne et les 
demeures troglodytiques, dont les 
noms évoquent la côte d’Azur, in-
vitent le Sud aux portes de Tours… 
Le revers, c’est la fragilité de ce co-
teau, victime de l’érosion naturelle, 
car c’est dans la nature même de 
cette falaise composée de dépôts 
calcaires millénaires que de s’écrou-
ler par période et de reculer. 
Ainsi, au fil des siècles, le coteau des 
Basses-Rivières fut le théâtre d’ébou-
lements plus ou moins spectaculaires, 
plus ou moins meurtriers. Ce coteau a 
une caractéristique le rendant particu-
lièrement sensible : celle d’être truffé 
de galeries multiples sur plusieurs 
niveaux creusées par l’homme dans 
le passé. Cet ensemble constitue les 
carrières de la Lanterne dont on a ex-
trait les pierres de tuffeau destinées 
à la construction des bâtiments. 
L’éboulement du 30 avril 2010 a ra-
vivé quelques souvenirs sur l’histoire 
de cette rue. Revenons sur celui de 
1933, exemplaire par sa probléma-
tique.

Le lundi 16 janvier 1933, rue 
des Basses-Rivières, à quelques 
cent mètres à l’ouest de la Lanterne, 
au lieu dit «la Pierre Levée», une 
énorme masse de terre et de rochers 
glisse du flanc de coteau et écrase 

trois villas des quais de la Loire ainsi 
qu'une maison située en arrière. Il y a 
trois morts et deux blessés. 

Quelques jours auparavant, des pro-
priétaires de caves avaient entrepris 
le déménagement de leur vin, alertés 
par de petits éboulements, preuve 
irréfutable de l’imminence du dan-
ger. L’ingénieur des Mines, requis 
par le préfet, avait en effet constaté 
un mouvement de terrain… Le maire 
de Rochecorbon, M. Dorléans, in-
vita alors les habitants troglodytes à 
évacuer leurs demeures. Malheureu-
sement, les autorités n’avaient pas 
prévu que l’effondrement aurait une 
telle ampleur et atteindrait les mai-
sons situées en contrebas, sur les 
quais de Loire. 
                                                                                                     
Ce lundi 16 janvier, la température 
est remontée au-dessus de zéro et le 
ciel est bas et brumeux. Vers 11h30, 
deux énormes blocs s’affaissent et 
une masse de rochers et de terre 
mêlés se déverse en avant vers la 
Route Nationale 152, recouvrant en 
partie la rue des Basses-Rivières et 
écrasant quatre maisons. Un témoin 
raconte : «un bruit terrible, semblable 
à un coup de canon, ébranla l’air en-
vironnant… regardant devant moi je 
vis un immense nuage de poussière 
qui montait en l’air… tout un groupe 
de maisons se trouvait écrasé… de 
l’une de ces maisons sortaient de 
larges flammes ; des cris retentis-
saient sous les décombres.»

Le sauvetage
Un paysage apocalyptique s’offre 
au regard des sauveteurs et des 
autorités civiles et militaires du dé-
partement arrivés sur place. On es-
time à 30 000 m3 le volume de roche 
déplacé. Les pompiers ainsi que 
des détachements du Génie guidés 
par les cris de détresse, travaillent 
avec d’infinies précautions de peur 
de provoquer des éboulements. Ils 
parviennent à libérer un homme gra-
vement blessé qui décèdera deux 
heures après son transport à l’hôpi-
tal de Tours. Une deuxième victime, 
ensevelie sous les décombres de la 
villa « Les Mouettes », mourra avant 
d’être complètement dégagée. En 
étayant la toiture presque intacte qui 
coiffe les ruines de la maison voisine, 
les sauveteurs arrivent à sortir deux 
femmes. Ce sont deux sœurs retrai-
tées des Postes. «Pendant plus d’une 
heure que dura le sauvetage, nous 
ne cessâmes pas de nous causer, 
nous encourageant mutuellement.» 
Blessées, elles seront transportées à 
la clinique Velpeau de Tours.
Dans la villa «Suzanne», propriété 
de M. Serelle, chirurgien dentiste à 
Tours, le feu éclate, sans doute pro-
voqué par l’écrasement du fourneau 
de cuisine. L’employée de maison, 
surprise alors qu’elle préparait le 
déjeuner, meurt brûlée sous les dé-
combres. La jeune gouvernante, 
Yvonne Saulquin, vient juste de se 

La Touraine Républicaine, 

L'éboulement vu de la rive gauche de la Loire
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précipiter à l’étage où joue le petit 
Jean Serelle (3 ans). La gouvernante 
témoigne : «Mon regard se porta ma-
chinalement vers la fenêtre qui avait 
vue sur le coteau. Au même moment, 
je vis une lueur extraordinaire illumi-
ner le flanc du coteau [rupture des fils 
électriques haute tension]. En même 
temps un grondement sourd ébranla 
l’air et je vis avec terreur toute une 
partie du coteau se détacher lente-
ment. D’un bond je me précipitai vers 
l’enfant et je courai jusqu’au mur op-
posé le tenant dans mes bras avec 
le secret espoir d’être moins exposée 
que de l’autre côté. Brusquement 
tout vacilla autour de nous, la mai-
son s’effondrait.» Ils se retrouvent 

p r i s o n n i e r s 
d’un amas 
de débris.  
En s’appro-
chant, les 
s a u v e t e u r s 
l ’entendirent 
chanter et 
crurent à de 
la démence… 
«Non ! Ce 
chant d’une 
romance en-
fantine n’avait 
pour but que 
de rassurer 

l’enfant.» Ils sont enfin dégagés. Le 
petit Jean est indemne grâce à la 
protection de sa gouvernante qui s’en 
sort avec des contusions. Le corps de 
la cuisinière ne sera dégagé qu’après 
cinq jours de fouilles éprouvantes.

Un indice ?
Une bande de teinte sombre est vi-
sible sur les premiers mètres du front 
de la falaise. Comme une preuve ac-
cablante, elle révèle une crevasse 
ancienne exposée aux infiltrations 
d’eau et de terre, fatales en période 
de gel. Le quotidien La Touraine Ré-
publicaine ne manque pas d’alimen-
ter une polémique à ce sujet : «On 
affirme qu’aucune fissure n’était ap-

parente… Alors qui est venu teinter 
de gris la surface salpêtrée du haut 
de la falaise… ? C’est le peintre, 
peut-être !»

Travaux de déblaiement  
On évalue à 20 000 tonnes le poids 
de la terre et des rochers tombés. 
Certaines habitations recouvertes de 
terre et de pierre doivent être déga-
gées. 
Cinq autres maisons ont dû être 
évacuées par suite de la menace de 
l’effondrement d’un énorme bloc de 
rocher situé derrière la villa «Riva 
Bella». Le jour de la catastrophe, il 
avançait de 10 cm à l’heure. L’idée 
de dynamiter ce bloc pour aider à sa 
chute est abandonnée, la déflagra-
tion risquant d’ébranler dangereu-
sement le coteau. Se tassant sur sa 
base, le bloc va se stabiliser et s’ap-
puyer sur le rocher de La Pierre Tom-
bée. En tout, douze foyers ont été 
détruits ou endommagés.

L’Association syndicale des 
Basses-Rivières
Malheureusement, les habitants des 
coteaux ne peuvent compter que sur 
eux-mêmes. En effet, les pouvoirs 
publics n’interviennent en cas de me-
nace d’éboulement que pour assurer 
la sécurité sur la voie publique. 

Le toit intact "chapote" les ruines de la maison

Le lendemain du drame devant la maison calcinée.
Jean-Marie Serelle rescapé de la catastrophe, 
en 2014, bon pied bon oeil.
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A l’initiative de M. Serelle, le Syndi-
cat des sinistrés de Rochecorbon est 
constitué, et ouvre une souscription 
patronnée par toutes les autorités 
du département pour venir en aide 
aux familles sinistrées. Des petites 
affiches sont apposées dans les ma-
gasins de Tours. Les noms des gé-
néreux donateurs sont publiés quoti-
diennement par la presse locale. Le 
Comité de Secours aux Sinistrés de 
Rochecorbon organise une quête à 
l’occasion d’une représentation au 
Théâtre municipal de Tours.

L’Association syndicale des Basses-
Rivières obtient des subventions 
auprès du Ministère de l’Intérieur, 
du Département et de la Mairie de 
Rochecorbon, ainsi que des dons 
venant de toute la France, qui vont 
permettre de procéder au déblaie-
ment et d’entreprendre les travaux 
de confortement pour protéger les 
maisons menacées par un nouvel 
éboulement. 
Au mois d’août 1934, une équipe 
d’ouvriers s’emploie à abattre une 
partie de l’énorme bloc de rocher à 
l’aide de mines et de brise-bétons. 

La rue des Basses-Rivières, à 
l’époque chemin vicinal, est enfin 
déblayée. Mais où entreposer un tel 
volume de gravats ? La Mairie a en 
vue un terrain rue du Moulin, le «pré 
de la Tour», où elle voudrait réaliser 
une place. Le déblai va se révéler fi-
nalement utile pour assainir ce terrain 
marécageux. En définitive, la place 
prévue rue du Moulin ne verra jamais 
le jour et le lieu se transformera un 
temps en décharge publique avant 
d’être investi pour la construction des 
HLM. Un terrain de camping puis un 
terrain de football y seront aménagés.

Notre beau pays…
La nouvelle de l’éboulement est rap-
portée par la presse nationale : Le 
Figaro, L’Humanité, Le Petit Pari-
sien, La Croix, L’Ouest-Eclair, … L’un 
de ces quotidiens prédit même que 
«tous les coteaux de la Loire vont 
s’effondrer sur des centaines de ki-
lomètres» !
Les Tourangeaux ne sont pas sans 
s’inquiéter de cette «mauvaise 
presse» à l’encontre de leur région. 
La Touraine Républicaine déplore : 
«Depuis trois jours, les journaux 
parisiens répètent que ces éboule-
ments sont fréquents en Touraine. Il 
ne manquera rien à la publicité à re-
bours faite à notre pays.» 

Été 1934 : le chemin 
des Basses Rivières 
est dégagé.

En rouge, la zone d'éboulement. Le cirque d’effondrement forme un arc de cercle partant de l’ancienne magnanerie à 
droite jusqu’au dessus de la Pierre Tombée à gauche. La végétation a repris ses droits.
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Histoire et patrimoine de Rochecorbon : 
rochecorbon.blogspot.fr

Tous documents (photos, plans, 
dessins) et témoignages sont 

bienvenus.

Une entreprise a déblayé les gravats de la villa "Suzanne".

Un mois après la catastrophe, on 
peut lire cet article emprunt de ly-
risme dans La Dépêche du Centre :

Il faut que Rochecorbon  
retrouve son vrai visage.

«Comprenant le rôle important que 
joue le tourisme pour notre pays, 
les pouvoirs publics, par circulaires 
et par décrets, ne cessent de provo-
quer les efforts de tous en sa faveur.
Les étrangers viennent en Touraine 
chercher l’enchantement de ses 
sites pittoresques ; la douceur de 

son climat les attire ainsi que la ri-
chesse de ses décors doucement 
estompés tout le jour, pour atteindre 
le soir, sous les feux changeants des 
couchers du soleil, la beauté fée-
rique d’une apothéose.
La Touraine se doit de conserver sa 
renommée, qu’elle mérite. Et pour 
cela, il faut que disparaisse tout ves-
tige de ce qui peut porter atteinte à 
sa beauté. L’effort doit être fait avant 
les beaux jours, favorables au tou-
risme.
Rochecorbon, une des portes de 
notre cité tourangelle, l’une des plus 

gaies, des plus pittoresques, des 
plus fréquentées, ne doit pas conser-
ver cet aspect sinistre qui discrédite 
ce joli pays ; le malheur est passé, 
comme tout passe ici bas ; sachons 
aider l’oubli. Que Rochecorbon après 
avoir effacé toute trace de sa terrible 
épreuve redevienne bientôt le bourg 
accueillant où fusent les rires, où la 
joie s’épanouit.
Qu’on le retrouve ce coin charmant 
comme il était hier, comme il fut tou-
jours pour le voyageur, l’invite au 
séjour sous notre beau ciel de Tou-
raine.»

Prévention des risques
Malgré les éboulements successifs 
inscrits dans la mémoire collective, les 
hommes reviennent toujours habiter 
sur les flancs du coteau. Le troglodyte 
goûte son bonheur avec un certain fa-
talisme. Il sait que de nouveaux affais-
sements se produiront, de même qu’il 
y a des tremblements de terre ou des 
volcans encore en activité… Le temps 
de l’homme est minuscule par rapport 
au temps géologique. 

Le dernier éboulement notable rue 
des Basses-Rivières se produisit le 
30 avril 2010 (environ 1200 m3 de 
tuffeau) et fut déclaré « catastrophe 
naturelle ». Il ne fit heureusement 
pas de victimes mais il marqua un 
tournant dans l’histoire de la gestion 

de la rue puisque plusieurs parcelles 
furent neutralisées et rachetées 
grâce aux « fonds Barnier » (fonds 
de prévention des risques naturels 
majeurs). Les maisons furent rasées 
et le secteur clôturé. La Mairie enga-
gea de gros travaux de confortement 
(tirants, piliers, et merlon). 

Déjà, au 19e siècle, les rapports des 
ingénieurs préconisaient de ne plus 
creuser, d’évacuer et de boucher les 
caves, voire même de démanteler la 
Lanterne…! Un arrêté préfectoral de 
1821 demandait le recensement de 
toutes les excavations faites dans 
les rochers qui bordent la Loire et les 
autres rivières du département. Aux 
ingénieurs de faire un rapport avec 
plans et devis de confortement sur 
les excavations dangereuses. 

Rôle repris aujourd’hui par le Syndi-
cat Intercommunal Cavités 37.

Les riverains sont les veilleurs pri-
vilégiés du coteau mais leur est-il 
possible de supporter à eux seuls le 
poids de la confortation de cet es-
pace naturel colossal ?
En attendant que le ciel ne nous 
tombe sur la tête, profitons de la ma-
gnificence du site et… ouvrons l’œil !

Le déblaiement du chemin des "Basses-Rivières"
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La saison 
des vendanges  

L'esca, la maladie de la vigne  
Une sonnette d'alarme a été tirée 
par les vignerons lors de la visite des 
vignes de Vouvray, puis quelques 
jours plus tard à Montlouis sur 
Loire en septembre de cette année 

concernant les dégâts causé par 
l'esca, maladie complexe liée à une 
infection de multiples champignons 
qui entraînent la mort des ceps.
Il s'agit d'une maladie connue depuis 

très longtemps, qui atteint un 
nombre croissant de ceps et 
cette année a été très agressive. 
En 2009, l'observatoire national 
des maladies du bois de la 
vigne estimait une atteinte de 
10% des pieds de vigne qui 
deviennent improductifs. Cette 
année, ce chiffre semble plus 
élevé, avec une atteinte de 
vieux ceps jusque là indemnes, 
ce qui pourrait modifier non 
seulement la quantité mais 
également la qualité du vin 
à court et moyen terme. Les 
cépages ont une sensibilité 
variable à la maladie. Le chenin 
est très vulnérable a ce fléau. 
Jusque dans les années 2000, 
le seul traitement efficace était 
l'arsenite de soude (appliqué 
de façon encadrée, tous 
les 3 ans). Son utilisation a 
été interdite en 2001, sans 

aucune proposition de rechange. 
En recherche scientifique, plusieurs 
pistes on été étudiées mais aucune 
n'a permis de trouver une solution 
pour endiguer cette maladie. Il n'y a 
pas de perspective de traitement de 
remplacement.
Actuellement, le seul moyen de lutter 
est d'arracher les pieds morts et de 
replanter de jeunes ceps achetés 
en pépinière (peut-être eux mêmes 
porteurs de la maladie). Sachant 
qu'un pied de vigne n'est productif 
qu'au bout de 4-5ans, c'est un 
très lourd investissement pour les 
vignerons. Trois-quarts des ceps sont 
porteurs de maladie sans forcément 
exprimer les symptômes. Arracher les 
ceps morts ne permet pas d'éradiquer 
les maux dans les parcelles. Il s'agit 
là d'un problème, peut être considéré 
comme secondaire les années 
précédentes, mais qui va devenir très 
préoccupant pour les vignerons de 
façon générale en mettant en péril 
des exploitations déjà fragilisées 
par les conditions météorologique 
défavorables ces deux dernières 
années.

Les vignerons avaient le sourire le 15 sep-
tembre dernier pour la visite des vignes 

malgré le fléau de l'esca (encart ci-dessous). 
Le raisin n'était pas encore a maturité mais 
les prévisions météo étaient la promesse 
d'un beau millésime. Débutées le 1er octobre 
les vendanges d'une récolte de très bonne 
qualité au niveau sanitaire nous donneront 
le plaisir de goûter des Vouvray secs, mais 
aussi moelleux avec modération car les ren-
dements sont inférieurs à la normale. Il aura 
cependant manqué dix à quinze jours "d'été 
indien" pour récolter ces grains nobles qui 
donnent les grands liquoreux qui sont la  
renommée mondiale des vins de Vouvray.
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     Portrait d'un Rochecorbonnais

BF : D’où est née votre passion ?

FB : J’ai  vécu 17 ans en Afrique ( Côte 
d’Ivoire et  Gabon) - je collectionne 
d’ailleurs les objets d’art africains - 
lors d’un séjour en France, à Bourges, 
ma ville d’origine,  je rendais visite 
à un ami gérant d’un magasin de 
mécanographie qui me parla d’une 
affaire  à vendre sur Tours. Intéressés, 
ma femme et moi  sommes rentrés 
en France.  Pendant 28 ans, de 1968 
à 1994, nous avons tenu « Mécanic 
Dactyl » où nous vendions fournitures 
et mobiliers de bureau. C’est de là 
qu’est née notre passion pour les 
machines à écrire. 

BF : Comment a évolué cette 
passion ?

FB : Petit à petit nous reprenions les 
machines de nos clients, les stockions 

et nous sommes lancés dans les 
expositions. 
En 1993 nous avons crée l’ANCMECA, 
Association Nationale des 
Collectionneurs de Machines à Écrire 
et à Calculer Mécanique.  Nous avons 
participé à de nombreuses réunions, 
expositions, bourses d’échanges dans 
toute la France. 
Le fonctionnement,  les différents 
systèmes d’impression et l’aspect 
historique des machines nous 
intéressent. C’est ce qui plaît d’ailleurs 
aux visiteurs lors des expositions.

BF : Combien avez-vous de 
machines à écrire ?

FB : Environ 300 ! Elles sont stockées 
un peu partout dans la maison, 
le garage, la cave … Elles sont 
généralement en bon état. Elles ont 
été chinées sur des brocantes, des 
expositions ou  chez des notaires, des 
particuliers… Aujourd’hui nous n’en 
trouvons plus beaucoup excepté par 
relation…

François Babillot, les machines à écrire n'ont 
plus de secret pour lui !  
Monsieur François Babillot a bien voulu répondre à nos questions. Voici quelques extraits de notre entretien. 
(Propos recueillis par Bérangère FOURMAUX)

Vous êtes Rochecorbonnais,  
vous avez une passion,  

une expérience intéressante... 
Contactez-nous au 02.47.52.50.20. 

Nous serons heureux  
d'écrire votre portrait !

Un peu d'histoire 

Le premier brevet connu pour une 
machine artificielle permettant de 
transcrire les lettres l'une après l'autre 
est déposé en 1714 par l'anglais 
Henry Mill. Destinée à l'éducation des 
handicapés de la vue, elle ne sera 
jamais construite.
Entre 1875 et la fin du siècle, cinq 
inventeurs imaginent des mécanismes 
rudimentaires à peu près inutilisables, 
ayant le même objectif. 
Au début du XIXème siècle apparaissent 
des appareils plus élaborés construits 
à partir des techniques de l'imprimerie.
Deux inventeurs firent progresser la 
technique : l'imprimeur Marseillais 
Progin qui eu l'idée de fixer les 
caractères d'imprimerie sur des barres 
(1833) et l'avocat-mécanicien Italien 
Ravizza qui dispose les barres en 
forme de corbeille et invente le clavier 
à touches pour les projeter sur le 
papier.
La 1ère véritable machine à écrire 
moderne usinée par Remington est 
commercialisée en 1872.
La machine du XXème siècle est alors 
plus qu'esquissée et l'on travaille sans 
relâche à son amélioration.
La France fabriquera ses premières 
machines en 1911 : la Japy.
La commercialisation sera difficile 
jusqu'à la 1ère guerre mondiale. La 
nouvelle profession de dactylographe 
en pleine expansion durant la guerre 
de 1914 inversera le mouvement.

François Babillot

Machine à écrire Remington de 1873  
(frappe invisible, décorée à la demande...)
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Le Conseil Municipal du 27 août 
2014 a adopté la création d'un 

Comité Consultatif des Associa-
tions, dispositif encadré par la loi, 
avec à sa tête comme président le 
conseiller municipal Yannick Menant 
qui connaît bien le milieu associatif. 
L'équipe municipale lors de sa 
campagne aux élections municipales, 
avait identifié le besoin de mettre en 
place ce dispositif qui répond à un 
souhait exprimé par les associations 
locales de créer des rencontres 
d'échanges et de dialogues entre les 
associations et les élus.
Une première réunion du Comité 
Consultatif Associatif s'est tenue le 28 
août à 20h30 dans la salle du conseil 
de la mairie qui réunissait les élus et 
les associations dont les activités 
s'inscrivent dans le périmètre de la 
charte définissant le partenariat et 
les engagements respectifs de la 
commune et des associations. 
La commune souhaite ainsi donner une 
place plus importante aux associations 
sportives, culturelles et de loisirs dans 
la vie démocratique locale. Nous 
attendons entre autres que cet espace 
de rencontres et d'échanges soutienne 
les initiatives collectives, encourage 
le développement du bénévolat, et 
contribue à enrichir le lien social. 

S i vous rencontrez des difficultés 
occasionnelles (loyer, énergie, 

cantine scolaire…), des aides peu-
vent vous être apportées : 

L’Assistante Sociale du Secteur tient 
une permanence en Mairie le mardi 
matin de 9h30 à 11h30. Elle peut 
vous aider en constituant un dossier 
de demande d’aide financière. C’est 
le Conseil Général qui octroie ces 
aides. Numéro de téléphone en dehors 
de la permanence : 02.47.42 .67.68.
Lorsque le Conseil Général ne peut 
accéder à votre demande, le CCAS 
(Centre Communal d’Action Sociale)  
se réunit et examine votre dossier. 
Il peut vous attribuer une aide 
financière ou vous consentir un prêt 
à taux 0.
Madame Nelly Catherine, Adjointe 
aux Affaires Sociales reçoit sans 
rendez-vous tous les mercredis 
de 10h à 12h. Pour les personnes 
qui ne peuvent se déplacer à cette 
permanence, un message peut lui 
être laissé en contactant la mairie au 
02.47.52.50.20, afin qu’elle vous fixe 
elle-même un rendez-vous. 
Pour le respect de chacun, nous 
protégeons la confidentialité 
des informations qui nous sont 
communiquées. L’obligation de 
confidentialité s’étend à tous les 
membres du CCAS, qu’ils soient 
membres Elus (Adjoints, Conseillers 
Municipaux) ou membres nommés 
(représentants d’associations 
à caractère social), ainsi qu’au 
personnel chargé du suivi 
administratif et comptable.
Les places de stationnement pour 
les Personnes à Mobilité Réduite :
Des places de stationnement sont 
matérialisées sur la Commune pour 
les Personnes à Mobilité Réduite : Rue 
du Dr Lebled à côté de la Maison des 
Rochecorbonnais, devant la Mairie et 
sur le parking situé à gauche de la 
Mairie, entre la Mairie et la structure 
multi-accueil «La Terrasse». D’autres 
emplacements pour les PMR sont à 
l’étude sur la Commune. Il vous est 
demandé de bien vouloir respecter 
ces emplacements prévus pour les 
personnes handicapées.

Les Services qui vous sont proposés :
Pour tous ces services, il vous suffit de 
téléphoner à la Mairie (02.47.52.50 .20) 
et demander le Service Actions Sociales.
- La Téléassistance - Présence Verte 
propose désormais l’installation d’un 
Détecteur Avertisseur Autonome de 
Fumée (DAAF), relié à une centrale 
d’écoute pour 2€ par mois sans frais 
de pose.
Et grâce au partenariat entre le 
CCAS et Présence Verte, vous 
bénéficiez de la gratuité des frais 
d’installation du dispositif de 
téléassistance. Actuellement et 
jusqu’au 31 Décembre 2014, pour 
tout nouvel abonnement, une offre 
promotionnelle vous est faite, à 
savoir 20.90€/mois au lieu de 27.90€/
mois pour le pack téléassistance et 
22.90€/mois au lieu de 29.90€/mois 
pour le pack Téléassistance + DAAF.
- Le transport par mini-bus 
Le mini-bus est utilisé pour véhiculer 
les personnes âgées qui se rendent 
aux réunions du Club de la Lanterne 
et pour faire leurs courses au 
supermarché. Il sert également pour 
les enfants de l’Accueil de Loisirs lors 
de sorties. De manière occasionnelle, 
il peut être utilisé pour le déplacement 
de personnes isolées pour se rendre 
à un rendez-vous médical.
- Le portage des médicaments
Si vous rencontrez des difficultés 
pour vous déplacer, nous pouvons 
aller chercher vos médicaments à la 
pharmacie et vous les déposer. 
- Le traditionnel Repas des Séniors
Un repas de fin d’année est offert 
aux habitants de la Commune 
ayant 70 ans et plus. Cette année, 
le Repas aura lieu le Vendredi 12 
Décembre. Un courrier sera adressé 
nominativement à chaque personne 
concernée, début Novembre.
L’Association ESPOIR aide les plus 
défavorisés par des colis alimentaires, 
du mobilier, des prêts ou des aides 
financières. Pour tout renseignement, 
contactez les correspondants de notre 
Commune au 02.47.52.83.70 ou 02.47 
52.50.35. 

Nelly Catherine, adjointe au Maire
Nelly Bourbonnais, service Action Sociale

Le service social à votre écoute
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Par arrêté du 2 juillet 2014, 
le Préfet d’Indre et Loire a 

classé la commune de Roche-
corbon, «commune touristique» 
pour une durée de cinq ans. 
Ce statut est un label français octroyé 
aux communes qui en font la demande 
et qui justifient de la mise en œuvre 
d’une politique locale du tourisme et 
offrent une capacité d’hébergement 
au bénéfice d’une population non rési-
dente. Gage de qualité offert aux tou-
ristes, ce classement ne manquera pas 
de renforcer le rayonnement et le dyna-
misme de Rochecorbon et contribuera 
à son développement touristique.

Rochecorbon, reconnue
"Commune Touristique"

Création d'un Comité
Consultatif des
Associations

Contact par téléphone au 02.47.52.50.20 ou par fax au 02.47.52.81.18
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Conférence sur les champs électromagnétiques 
dans notre environnement quotidien

Les p'tits bouchons ...

L 'association des P'tits Bouchons située 
à Saint-Avertin collecte, achemine, trie 

et expédie les bouchons en plastique et en 
liège afin de récolter des fonds pour amé-
liorer les conditions de vie des handicapés 
sous forme de matériels et d’actions visant 
à renforcer le lien entre valides et invalides. 
Chaque bouchon récolté servira à financer 
des actions en Touraine. A Rochecorbon 
vous pouvez déposer vos bouchons au  
Garage de la Lanterne - 26 quai de la 
Loire - 02.47.52.50.62. et en mairie.
Bonne collecte !

         Etat civil
Naissances    Décès
• MARIAU Antonin      25 mai 2014  • POTEL Robert        22 juin 2014 
• LEFEVRE Wendy      25 juin 2014  • FAUCHER Frantz    2 juillet 2014
• BEGUIN Edgar      17 juillet 2014  • ROBIN Michel        28 août 2014
• SIMON Rose      31 juillet 2014  • REBEYROL 
• BOURNAIS Chloé       6 août 2014    Jean-Jacques        5 septembre 2014
• CHERPEAU Appoline    31 août 2014  • JUBE veuve 
       GAUTIER Annick     27 septembre 2014

Mariage
• FAUQUET Nicolas et DUMONT Mathilde 17 juin 2014
• FAILLE Jacky et BERTHON Catherine  12 juillet 2014
• TOMASELLO Baptiste et TRAVERS Laetitia 12 juillet 2014
• JOHNSON Jeremy et BRUEL Ariane  30 juillet 2014
• PELLETIER Yannick et LE BRUN Karine 9 août 2014
• BEIGNEUX Olivier et DANDERIEUX Marie 23 août
• TARDY Mathieu et RIVALIN Stéphanie  6 septembre
• CANARD Thierry et MERO Célia  20 septembre 

Hommage à 
Ménie Grégoire
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Bédoire, la passerelle trouve son nom : 
Claude Besnard

Depuis que notre commune a rejoint Tour(s)Plus nous bé-
néficions de services qui permettent de mieux informer 

la population sur des questions environnementales. Ainsi la  
Mairie de Rochecorbon vous propose en partenariat avec l’Observatoire 
des Ondes de Tour(s)Plus de participer à une conférence sur le thème  
«les champs électromagnétiques dans notre environnement  
quotidien» le  lundi 8 décembre 2014 à 18h30 à la salle des fêtes de 
la mairie de Rochecorbon.

Nous restons à votre écoute en nous contactant au 02.47.52.50.20  
ou contact@mairie-rochecorbon.fr 

Ménie Grégoire, de son 
nom de naissance Marie 
Laurentin, née le 15 août 
1919 à Cholet dans le 
Maine-et-Loire est décédée 
le 16 août 2014 (à 95 ans) à 
Tours. Elle était journaliste et 
écrivain française.
Ménie Grégoire était 
notamment connue pour 
avoir été une animatrice de 
radio vedette sur RTL de 
1967 à 1982 où elle animait 
une émission d'écoute et de 
parole intitulée Allô, Ménie. 

Le 20 juin dernier, l'équipe municipale accompagnée d'anciens élus 
dénomma la passerelle située au confluent de la Loire et de la 

Bédoire : passerelle "Claude Besnard". Cette dernière fût installée en 
1979, à la suite d'un violant orage qui emporta le vieux pont de bois. 
Claude Besnard à l'époque conseiller municipal,  conçu lui-même cet 
ouvrage avec ses amis : René 
Bouillot, Jean Thierry et Er-
nest Chancellier. Mise à part 
la fourniture des matériaux et 
quelques heures d'employés 
municipaux ... cela n'a rien 
coûté à la commune !

La passerelle sur place avant son installation
B. Plat, C. Besnard, JJ Dupont, 

C. Greff et R. Bouillot



   
   Novembre
    Samedi 8
    • Lecture théâtrale du roman de Pierre Chaine 

"Mémoires d'un rat" sur la guerre de 14/18.  
Proposée par la bibliothèque à 20h30,  
salle Saint-Vincent
    
Dimanche 9

   • Ronde des vignes de Rochecorbon organisée
    par l'ASPTT

    Mardi 11
    • Cérémonie du 11 novembre avec la participa- 
    tion des enfants des écoles : dépôt de bougies    
    au Monument aux Morts et interprétation du   
    chant des soldats qui partaient à la guerre.
    Rendez-vous à 12h00 place de la mairie.  
    Un vin d'honneur sera servi à la salle des fêtes.      
    Venez nombreux pour commémorer ce 100ème  
    anniversaire. 
    
    Mercredi 12
    • Conseil Municipal 20h30 - salle du conseil  
  
    Dimanche 16
    • Vente à la table (jouets, vêtements, 
    accessoires de puériculture) organisée par  
    l'APE de 9h à 18h à la salle des fêtes. Entrée      
    gratuite pour les visiteurs. 
    Restauration sur place. 
    Pour tout renseignement et les inscriptions,          
    contacter la vice-présidente, Sylvie Moliard  
    au 06.76.96.44.35.

    Dimanche 23
    • L'Ensemble Musicale fête la Sainte-Cécile . 

    Vendredi 28
    • Réunion publique de présentation du 
    Carnaval 2015 à 18h30 - salle des fêtes.    
    • Réception des nouveaux Rochecorbonnais à  
    19h00 -  Salle du Conseil Municipal en Mairie

  Décembre 

    Lundi 8
    • Conférence sur les champs électromagnétiques  
    dans notre environnement quotidien. Animée 
    par Patrick Sottjeau de l'Observatoire des  
    ondes de Tour(s) Plus - 18h30 - salle des fêtes.

    Vendredi 12
    • Repas des séniors organisé par la Munipalité 
    à 12h00 dans la salle des fêtes

    Dimanche 14
    • Concert de Noël donné par la Chorale Sans   
    Nom Cent Notes à 16h00 - Eglise 

    Mercredi 17
    • Conseil Municipal 20h30 - salle du conseil

    Janvier 2015
   Vendredi 9
   • Voeux du Maire à 20h30 au gymnase

   A vos agendas ...

Fête de la musique 2014 -  Deux scènes, des espaces pour pique-niquer et 
une bonne centaine de personnes de tous les âges, amateurs et professionnels 
confondus, qui sont venues pousser la chansonnette ou jouer de leur instrument 
dans un magnifique esprit de convivialité... Le genre de moment à renouveler !

Marche du patrimoine 2014 -  Visite-conférence donnée par Claude Mettavant 
sur le site de la Lanterne généreusement ouvert par sa propriétaire Mme Bon.

Retour 
        en images

Jazz en Touraine 2014 -  Concert du groupe Swing 37.
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